



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:55

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Miércoles 15 de marzo de 2006

### Principales Titulares de Periódicos

#### La Prensa

##### **-Chantaje PLC atrasa Cafta**

- Liberales insisten en que se discuta proyecto de amnistía que daría la libertad a Arnoldo Alemán
- “No es oportuno nunca dar amnistía a un criminal de ese tipo”, declara Embajador de EE.UU.
- “El PLC está chantajeando al Ejecutivo para pasar estas leyes del Cafta, a cambio de la amnistía de Alemán”, denunció el diputado sandinista José Figueroa, tercer secretario del parlamento.

##### **-Unión Fenosa se echa atrás**

- Grabación confirma que Fenosa dijo que deuda era del general Calderón

##### **-Yatama se toma Consejo Electoral**

##### **-Ex policía “pegado” en crimen de Bluefields**

- El ex oficial antidrogas de Bluefields, Delvin Jirón Gutiérrez, fue acusado junto a cuatro miembros de la familia Reñazco, como cooperador necesario en la masacre de cuatro policías el 4 de mayo del año 2004.

#### El Nuevo Diario

##### **-Canjean amnistía**

- Gobierno abre puertas a Alemán a cambio de leyes para Cafta
- Funciona chantaje del PLC, y el proyecto, que es una increíble apología del robo al erario, estará incluido en la orden del día
- Pasará a una comisión que dominan totalmente los diputados PLC, y lo favorable del dictamen nadie lo duda
- Sería la primera vez en la historia universal del derecho, que sin circunstancias políticas que den lugar a delitos comunes conexos, se decreta amnistía para el fraude, la malversación y el lavado con los bienes públicos

##### **-Fue “narcomasacre”**

- Audiencia preliminar hoy en Bluefields y detallan acusación
- Fiscalía tipifica como una pasada de cuentas del crimen organizado el cruel asesinato de los policías
- Dos colombianos y un ex policía entre los autores, y tres detenidos que serán llevados hoy al Juzgado
- Acusación con muchos vacíos e interrogantes alrededor del entorno en que operaba el ex agente policial

##### **-Congelan préstamo a Tradeco**

- Asamblea podría rechazar segunda parte de préstamo con el BCIE
- Comisión Económica no aprobará 11.1 millones
- La Comisión Económica de la Asamblea Nacional congeló la segunda parte del financiamiento de la



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:55

PAG - 2 -

rehabilitación de la carretera Chinandega-El Guasale, debido a las graves irregularidades cometidas en el proyecto por el Ministerio de Transporte e Infraestructura (MTI) y la empresa mexicana Tradeco, constructora de la obra.

### -Yatamas alzados por reclamos electorales

-Se toman Consejo Regional y cierran DGI

-Hubo violencia el lunes por la noche y hoy se tomarían aeropuerto y oficinas de servicios públicos

-Policía procede con gran cautela para que situación no se les vaya de las manos

### -Dos ejecutados en Chinandega

-Taxista y adolescente

-Aparecieron sus cadáveres con balazos en la parte posterior del cuello

-Policía presume que se cometió un grave delito, y mataron al chofer y a su acompañante para silenciarlos

## Editorial

### La Prensa

#### La radio y la lucha por la libertad

"Ahora, al cumplir su cuadragésimo primer aniversario, la Radio Corporación —igual que LA PRENSA y demás medios de comunicación social que existen en Nicaragua— funciona en un ambiente de libertad. Pero esta libertad no ha sido conquistada ni está asegurada para siempre. Quienes ya la conculcaron, los que censuraron y reprimieron la libertad de expresión e información en el pasado reciente, están al acecho y pretenden regresar al poder total para volver a coartarla, censurarla y reprimirla".

## Caricaturas

### La Prensa



### El Nuevo Diario



OFICINA DE MONITOREO  
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:55

PAG - 3 -

### Opinión

#### La Prensa

##### **La base de la democracia (Paul Trivelli)**

“Los votantes no deberán estar sujetos a dificultades innecesarias. Los magistrados electorales deben usar todos los recursos necesarios para evitar el fenómeno conocido como “ratón loco” y cualquier iniciativa para colocar las juntas receptoras en lugares remotos.

Buenas relaciones públicas son importantes para inspirar la confianza del votante en el proceso electoral y para entusiasmar a los ciudadanos elegibles a participar. La publicación del plan de acción del Consejo Supremo Electoral contribuiría a conseguir esta necesidad. Para concluir, todos los candidatos de partidos políticos deberán reconocer que solamente una elección que personifique los principios de la democracia podrá otorgarles legitimidad y credibilidad ante los ojos del pueblo de Nicaragua y la comunidad internacional. Una elección administrada pobremente sólo puede conducir al desorden, la desconfianza y la pérdida del respaldo. Unas elecciones libres, transparentes justas e incluyentes son las únicas elecciones que valen la pena ganar”.

##### **La deuda interna de las familias (Glenda de Argüello)**

“Bastaría realizar una pequeña encuesta en algunos hogares nicaragüenses para darnos una rápida idea de la gran cantidad de dinero aún no ganado y ya comprometido que se tiene con las tarjetas de crédito y en algunos casos con las de débito al utilizarla para adelantos de salario. Tristemente he conocido personas en los que la deuda equivale hasta cinco y seis veces el salario o sea los ingresos.

Si a estas mismas familias les hacemos un flujo de caja comparando sus ingresos con sus egresos (en ellos incluidos los pagos por concepto de deuda), no vamos a requerir de un gran análisis financiero para saber que es casi imposible que noten prosperidad alguna, aunque en el país los índices económicos del Banco Central demuestren lo contrario”.

##### **Prevención del delito, asignatura fundamental (Ángela Saballos)**

“Para que la Policía Nacional pueda apropiadamente prevenir y combatir el delito, debe elevar su auto estima y actuar poderosa y dinámica, ante los delincuentes. ¡Y necesita poder de fuego! Es evidente que la constante censura de la sociedad civil para evitar una policía temible, como la del somocismo, ha calado en la Policía Nacional al grado que algunos efectivos llegan a la indefensión; pero tras la negativa y cruenta imagen que nos permitió ver por televisión cómo un sujeto acuchillaba, inmisericorde, a tres policías, asesinando a uno e hiriendo a dos, sin que ninguno de ellos reaccionara en su propia defensa, los ciudadanos queremos ver una policía que se faje, sea respetada, respete y pueda amparar nuestros derechos humanos, sin menoscabo de los suyos”.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:55

PAG - 4 -

### Cartas al Director

#### **Gestión presidencial (Urias Martínez)**

“Muchos nicaragüenses critican al presidente Bolaños de ser muy flojo en contra de los enemigos de la nación, pero él ha hecho lo correcto al no dejar caer a Nicaragua en otro campo de batalla. Porque, sencillamente los pasos de gateo hacia una verdadera democracia han sido reales.

Nicaragua fue saqueada por los sandinistas y Arnoldo Alemán, y esta triste realidad ha retrasado a nuestro país por lo menos 30 años. Obviamente, que el presidente Bolaños podría aplicar una mano más dura, pero creo que sería contraproducente, ya que nuestro país se encuentra en una situación socio-política muy frágil. Lo importante es que sabemos acertadamente quiénes son los culpables del daño a Nicaragua, y el próximo gobierno deberá tener una posición más firme para que las leyes imperen en el país.

Si no se introduce un nuevo sistema de leyes fuertemente apoyado por reformas éticas, la corrupción seguirá y terminará por completo con nuestra Patria. La gran pobreza y retraso tecnológico, educativo, infraestructural, y empleo está totalmente ligado a la anarquía y corrupción del Poder Judicial y tal vez la complicidad/pasividad de las autoridades nacionales.

Mientras no exista un Poder Judicial sólido donde las leyes se respeten originando seguridad y estabilidad nacional los inversionistas no se interesarán en Nicaragua”.

### El Nuevo Diario

#### **La transición continúa siendo imposible en Nicaragua (Francisco Lainez)**

“El sistema presidencialista ha funcionado en Nicaragua para partidos hegemónicos, para caudillos, no para un sistema democrático; hay que abrir la democrática, hay que rediseñar el Estado, sólo así se puede pensar en una transición política y en la modernización del país. El principal obstáculo para iniciar una transición es la obsesión de gobiernos norteamericanos republicanos de hacer desaparecer, en forma total, del espacio político nicaragüense al sandinismo, se ocupan afuera y adentro del país en forma abierta para que no vuelva al poder. Hicieron desaparecer el régimen somocista, y ahora lo hacen contra el sandinismo y los políticos nicaragüenses, Gobierno y empresarios se cruzan de brazos, esperando que las soluciones las tomen funcionarios norteamericanos. A la democracia se llega paso a paso, porque necesita una sólida base. Las elecciones por sí mismas no garantizan ningún tipo de régimen democrático, y eso está probado en Nicaragua con los resultados de tres elecciones nacionales, y de la cuarta en 2006 será más de lo mismo por lo que está pintando el proceso electoral. Presidentes, caciques y representantes de Norteamérica están enfrascados en una guerra verbal, nada positiva para el bienestar del pueblo nicaragüense”.

#### **La ciudadanía debe permanecer alerta (Carlos Tünnermann Bernheim)**

“La reciente experiencia electoral del Caribe nicaragüense, en realidad, no abona mucho a la credibilidad del actual Consejo Supremo Electoral, ni le otorga un cheque en blanco, desde luego que continúa en su cúpula y en sus estructuras la extrema partidización promovida por el pacto Ortega-



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:55

PAG - 5 -

Alemán. La ciudadanía debe estar convencida de que hoy más que nunca se impone una profunda reforma a la Ley Electoral vigente y una reestructuración a fondo del CSE, a fin de transformarlo en un organismo técnico, despartidarizado, que ofrezca plenas garantías al pueblo nicaragüense de que su voluntad soberana será respetada en los comicios de noviembre de 2006. Por eso, consideramos acertada y necesaria la recomendación de “Ética y Transparencia” a la Asamblea Nacional: “Los próximos tres meses presentan un plazo fatal para reformar la institución electoral y retirar el control partidario de las instancias del CSE. De muy poco serviría el reemplazo de magistrados sin la reforma que despartidarice el remanente de la institución. Por tanto, ambas acciones deben ejecutarse en la Asamblea Nacional, así como la reducción del número de magistrados”. La sociedad civil tiene el reto de organizar la movilización cívica que exija la puesta en práctica de la recomendación de “Ética y Transparencia”, pues de ello depende la legitimidad de las elecciones de noviembre próximo, que son cruciales para el futuro de nuestro país”.

### ¿Cuál anti-corrupción? (Francisco X. Chamorro G.)

“Mucho se ha hablado de la honestidad de nuestro presidente y, para ser sincero, goza de un gran prestigio en el exterior con base en una supuesta campaña en contra de la corrupción, sin embargo, es necesario analizar un poco sus antecedentes cuando era miembro del Partido Liberal Constitucionalista. Durante los siguientes cinco años, el vice de Alemán, o sea Enrique Bolaños, desembolsó del Estado la cantidad de 45 mil dólares mensuales, como vicepresidente y miembro de varias juntas directivas de entes autónomos, entre otras prebendas. Aquí nunca vio, ni oyó, ni mucho menos dijo nada. Posteriormente el titular del Ejecutivo ha dado muestras de su poca transparencia al nombrar una gran cantidad de parientes en puestos de su Administración y al conservar durante un par de años, siendo Presidente de la República, la pensión que se les otorga a todos los ex vicepresidentes electos. Alguien nos recordaba un día de éstos que cuando se retire se llevará otra jugosa pensión mensual del escuálido Presupuesto General de la República”.

### Principales Titulares de Páginas Interiores

#### La Prensa

##### **-PLC resuelve que el ‘dedazo’ va (Pág. 3 A)**

-Los precandidatos bajaron ayer de El Chile con la resolución en firme: la convención elige al candidato

-Eduardo Montealegre rechaza la convención del PLC y asegura que detrás está el “dedo” de Alemán

-“Están tratando de lavarle el dedo al doctor Alemán, haciendo creer a la población que por el hecho de que María Dolores Alemán es la jefa de campaña del doctor Noel Ramírez y que una vez que pierda el doctor Ramírez, ellos digan que el dedo del doctor Alemán perdió y salió otro candidato, cuando el verdadero dedo es el otro candidato”, argumentó Montealegre.

-Por separado, Quiñónez, Sacasa y Haroldo Montealegre indicaron —al concluir la reunión en El Chile— que la votación del próximo dos de abril será secreta. Asimismo, explicaron que todavía no se define cuál será el método que se utilizará para seleccionar a los candidatos a diputados.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:55

PAG - 6 -

### **-Parlamento improductivo en el 2006 (Pág. 3 A)**

-A juicio de Castro, los liberales han bloqueado la aprobación de leyes por insistir en el proyecto de amnistía que beneficiaría con la libertad al ex presidente Arnoldo Alemán.

### **-Podrían citar a Daniel Ortega (Pág. 9 A)**

-Para que colabore con investigación del accidente en que fallecieron Roiz y Cantillano

-“Las familias (de las víctimas) están hablando de que el señor Ortega es la persona más informada y que tiene conocimiento de quién es el verdadero conductor (de la camioneta propiedad de la Secretaría del FSLN que fue el segundo vehículo que impactó contra el carro en que viajaban los fallecidos el día del accidente), en tal sentido la comisión toma la palabra, la vamos a analizar y si al final consideramos que hay mérito para llamar al diputado Ortega a la comisión, lo vamos a llamar”, expresó Rodríguez.

### **-Magistrados discutirán si notifican o no a Alemán (Pág. 9 A)**

-Sobre las cuentas que tiene pendientes en Panamá

## **El Nuevo Diario**

### **-PLC oficializa precandidatura de Alvarado (Pág. 3 A)**

-El Partido Liberal Constitucionalista (PLC) oficializó ayer la disposición de no celebrar elecciones primarias para seleccionar a su candidato presidencial, y anunció a José Antonio Alvarado como precandidato a la Vicepresidencia de la República

### **-Nos han obligado a gastar siete millones en La Haya (Pág. 6 A)**

-Pretensiones absurdas de Honduras y Colombia

-Eso es mucho para un país empobrecido

-A los nicaragüenses les cuesta hasta a la fecha US\$ 7,000,000 las demandas y los correspondientes juicios en la Corte Internacional de Justicia (CIJ) de La Haya contra Honduras y Colombia, que pretenden, con un tratado de delimitación marítima, lesionar los derechos soberanos de Nicaragua en el Mar Caribe.

### **-Cosep y Gobierno salieron frustrados de la Asamblea (Pág. 15 A)**

-Diputados no discutieron las reformas a las leyes pre Cafta

-Presidente de Cámara de Comercio dice que tiempo se está agotando

-Krüger dice que leyes “benefician al país”, Wálmaro lo rechaza

## **Programas de Radios**

### **Radio Ya**

#### **Programa El Súper Reportero**

Conduce Sergio Miranda

Sergio Miranda dio lectura a un documento en el que refleja que el Director de INEC Néstor Delgadillo, se hizo autopréstamos en diferentes fechas del año 2005, sumando un total de 485,826.90 córdobas, según Miranda.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:55

PAG - 7 -

### Programas de Opinión de TV

#### Canal CDNN

Programa **Entrevistas CDNN**

Conduce Plinio Suárez

Invitado Roberto Cournei (Representante de Ética y Transparencia)

Tema Elecciones nacionales.

-Roberto Cournei, señaló que el Consejo Supremo Electoral, tiene que despartidizarse para que pueda realizar una buena labor de cara a las elecciones nacionales.

#### Canal 11

Programa **Causa Común**

Conduce Eduardo Gonzáles

Invitado Lombardo Martínez (Analista político)

Tema Elección de candidato presidencial del PLC.

Martínez afirmó que el Presidente Bolaños, mando a la cárcel a Arnoldo Alemán para quedarse con el poder político y que Eduardo Montealegre es la continuidad de eso. Aseguró Lombardo Martínez.

### Noticias de TV

-La Junta Directiva de la Asamblea Nacional, incluye en agenda el proyecto de ley de amnistía para Arnoldo Alemán. **(Canal 2 / TV Noticias, CDNN, Canal 8, 100% Noticias)**

-El Embajador Paúl Trivelli, expresó que la Asamblea Nacional no debe ser espacio político de una amnistía para “un criminal del tipo de Arnoldo Alemán”. Asimismo indicó que el Cafta representa grandes oportunidades económicas para Nicaragua y cada semana que pasa sin entrada en vigencia es perdida para el país. **(Canal 8 / 24 Horas)**

-El diputado del FSLN Edwin Castro, dijo que Eduardo Gómez Presidente de la Asamblea Nacional, es hombre de confianza del Presidente Bolaños y dejó entrever que podría haber un acuerdo entre ambos para incluir en agenda la amnistía a favor de Arnoldo Alemán. **(Canal 2 TV / Noticias)**

-El Director de ENACAL Luis Debayle, se comprometió ante los diputados a no incrementar la tarifa de agua potable. **(Canal 8 / 24 Horas)**

-Carlos Noguera y Adán Bermúdez declinan su candidatura a la presidencia por el PLC. **(Canal 8 / 24 Horas)**